



T-MEC: ¿cambiar la estructura arancelaria?



Por: **José Fonseca**

En la entrevista con Joaquín López Dóriga, el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard mencionó el próximo mes de abril una aduana adicional en la relación con el Gobierno de Estados Unidos, adicional a la del próximo 4 de marzo acordada por la Presidenta Claudia Sheinbaum y el inquilino de la Casa Blanca, Donald Trump.

Ante el Senado estadounidense, el designado Secretario de Comercio Howard Lutnick dijo que la táctica de aranceles aplicada a México y Canadá fue de política doméstica para conseguir acciones de los dos socios del T-MEC.

Lutnick dijo también “que estudiarán la necesidad de cambiar la estructura arancelaria con los socios del Tratado y que entregarían las conclusiones a Trump a finales de marzo o principios de abril”. Lo dicho por Ebrard sugiere que el Gobierno de México se alista para tal contingencia. Ojalá.

¿Qué esconden en la elección judicial?

Como se dijo seis meses en este generoso espacio de El Economista, la Reforma Judicial es hecho consumado, todo lo demás, hasta el arrogante desdén a la Corte, son meros detalles, aunque algunos de ellos revelan más de lo que quisieran el Gobierno y su Partido.

El INE acordó que los votos para las distintas elecciones, de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte serán depositados en una sola urna y que, por primera vez en medio siglo, se contarán en los comités distritales, no en las casillas.



Así de complejas las boletas, dicen. Hay algo que ni el Gobierno, ni el INE ni su partido no nos están diciendo. ¿No es incongruente confiar tanto en la sabiduría popular para que elija al Poder Judicial y desconfiar que esa sabiduría baste para contar bien los votos? Conste, es pregunta.

Aquel histórico y agitado México de 1935

Dicen los libros de historia que “los primeros meses del gobierno del Presidente Lázaro Cárdenas del Río fueron muy difíciles por problemas con los partidarios del expresidente Plutarco Elías Calles, pues tenía en el gabinete en puesto peso político a destacados callistas”.

A siete meses de tomar posesión el Presidente Cárdenas, cuando el sindicalismo callista se oponía a las huelgas que promovía el sindicalismo cardenista, aunque el expresidente Calles criticó los paros laborales, declaró “que nada lo separaría del Presidente Cárdenas”.

Abreviando. Al paso de los meses, dice la historia “se demostró que el culto al jefe insustituible era ya sólo un mito sostenido por los amigos de Calles, que las condiciones políticas y sociales habían cambiado”.

NOTAS EN REMOLINO

Aunque sigue adelante la reforma constitucional que prohíbe la siembra de maíz transgénico en México, muchas actitudes se explican al leer en el Diario Oficial de la Federación el decreto que autoriza la importación de maíz transgénico, para complementar con el fallo adverso en el litigio en el marco del T-MEC ... Propone un petista reforma para que también el FOVISSSTE construya viviendas. Decía el ranchero: ¡Atásquense ahora que hay lodo! ... Lo que faltaba. Denuncian huachicol con el agua en Ecatepec y afirman hay connivencia con funcionarios municipales... Hace casi cuatro siglos el gallo Denis Diderot nos advirtió contra la normalización de la barbarie de la violencia criminal cuando dijo: “La indiferencia hace sabios y la insensibilidad monstruos” ...